
梅州客家成为史上首个县城

中超球队。 中超下乡，进社区，俱

乐部与球迷之间关系会更紧密 ，

这是资本寒冬下的中超俱乐部生

存发展的希望所在。

除了更好地取悦本地球迷

外， 中超下乡还为中超发展优质

青训提供给了更广阔的空间。 虽

然，中超集中在大城市，青训有很

多便利。 但是，大城市的青训门槛

太高， 也会将很多有足球天赋却

没有机会进城的孩子挡在外面。

随着梅州客家冲超成功 ，五

华这个地方的足球底蕴也开始为

更多的人所关注。 一百多年前，亚

洲球王李惠堂的足球启蒙就在五

华。 而早在李惠堂出生之前，五华

已经有了现代足球。

19世纪70年代， 德籍传教士

边得志等在五华元坑建了一所中

学，并在学校开辟了一个长50米、

宽32米的草坪足球场， 由善踢足

球的边得志教授学生踢足球 ，首

次将足球运动作为体育课程传

授。 根据史料记载，一百多年前五

华元坑的校园足球情景如下：“有

时下课钟声方歇， 球场上已腾起

一片打球争夺喧闹之声， 故足球

技术水准，一般都造诣甚高，而体

格强健，则是普遍现象。 ”

当年， 元坑中学培养出了魏

锦新、 江爱其等中国内地第一批

足球运动员。 如果不是一百多年

前的足球下乡， 就不会有这些五

华球员，就不会有李惠堂。 中国足

球未来的希望不仅是留洋， 也不

能少了足球下乡，青训下乡。

到底是足球下乡将改良职业

联赛的生态， 还是首家县城足球

俱乐部被中超大染缸同化， 现在

还是未知数。 但，无论如何，中超

下乡总是一个值得期待的新变

化。 在企业足球、金元足球之后，

只有越来越多的职业球队能沉淀

到社区，进入到县城，甚至像德甲

的霍芬海姆那样进入到村庄 ，真

正成为当地人生活的一部分 ，中

国足球职业联赛的生态或许才可

能真正好起来。

下乡会改良
中超生态吗
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别人的口袋里有多少钱 ，

总是一个能让人的耳朵竖起来

的话题。 马拉多纳留下了多少

遗产， 从他去世时就被津津乐

道。 12月19日，大约是马拉多纳

去世1周年时，他生前的部分遗

产以线上方式进行拍卖。 令人

大跌眼镜的是， 仅成交2.6万美

元。 可能还不及中国的一个小

网红吧。

拍卖物品多达50余件 ，总

估值超100万美元。 最贵的是马

拉多纳为父母购买的一套别

墅，价值90万美元。 另外还有两辆

豪华宝马轿车和一套位于港口城

市马德普拉塔的两间室的公寓 ，

价值分别为22.5万美元、16.5万美

元和6.5万美元。 此外还有马拉多

纳生前的日常用品，包括球服、签

名作品、健身器材等，这些物品价

值在50至500美元不等。

在2.6万美元的成交物品中，

卖出单价最高的物品是画家卢塞

多瓦的油画作品 《在菲奥里托与

天空之间》，画中的马拉多纳身披

阿根廷国旗振臂高呼， 以2150美

元成交。 另外，老马穿过的一件那

不勒斯球衣、一件阿根廷队球衣、

分别卖出1500美元、1300美元，这

两件球衣都被一位来自迪拜的买

主购得。 马拉多纳戴过的两顶帽

子 ， 分别卖出 520美元和 320美

元。

就算马拉多纳在去世后号召

力衰减，还不至于沦落至此。 拍卖

遇冷的最主要原因是宣传推广做

得不够。 这次线上拍卖在阿根廷

当地的拍卖师阿德里安·梅尔卡

多的网站上进行， 既没有在主流

英语网站上推广， 也没有在最有

市场潜力的中国重点推广。

遇人不淑，用人不贤，是马拉

多纳的个人事业管理中最大的痛

点。 他生前与多位经纪人有数不

清的纠纷与官司。 他自己在足球

之外，身无长物。 马拉多纳的财富

就像一片大水漫灌的田， 水来得

多，来得容易，但是平坦得蓄不起

水， 水过之后往往还留下了一地

烂泥。 所以，马拉多纳尤其需要一

位信得过又专业的理财师， 可他

自始至终没有遇见， 他死后的遗

产处理也延续了这种风格。

这次拍卖的因由是马拉多纳

的债主们诉讼到当地法庭， 要求

马拉多纳家人清偿球王遗留的债

务。 阿根廷当地法院决定对马拉

多纳生前的部分遗物进行线上拍

卖， 拍卖所得将归马拉多纳家人

所有，优先用于偿还债务。 大概无

论家人还是债主的心思都在回本

上， 没人愿意出钱将拍卖搞得隆

重些。

再尊贵的球王也避免不了低

层次的人间纠葛，确实令人唏嘘。
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过去的一个星期里， 中超夺

冠的悬念基本上已经尘埃落定 。

如果不出意外的话， 山东泰山这

个周末就有可能提前完成登顶。

中甲直接冲超的两个名额也

在最后一轮的最后补时阶段产

生。

梅州客家第96分钟绝平完成

冲超，广东迎来第四支中超球队。

浙江虽然2比1逆转， 但也只

能通过附加赛去决定是否能成功

冲超。

中超保级组最后两名的球

队， 附加赛的对手也已经尘埃落

定，浙江和成都。

现在就要看， 中超最后是哪

两支球队去和中甲的第三、 第四

名打附加赛。

另外， 周三晚上看了海港和

广州队的比赛。

广州队的表现有点出人意

料，在之前训练不正常，后期自发

训练以及归化巴西外援集体离去

的前提下， 郑智和他的队友们依

旧能做到没有让自己在争冠组比

赛中变成一盘散沙。

平心而论， 就目前广州队这

批国内球员， 无论从年龄结构还

是能力水平， 仍然是冠军级别的

班底。

前两天， 国际足联在自己社

交主页公布了2021年年终的男足

国际排名TOP10。

前10名里， 排名第六的意大

利和排名第八的葡萄牙， 却都有

可能搭不上明年世界杯的末班

车！

前10名里， 八支球队来自欧

洲， 占据绝对优势。 两支来自南

美， 分别是传统意义上的南美两

强巴西和阿根廷。

世界排名前10的球队都有可

能去不了世界杯， 想到这一点，中

国男足是不是心里会更加平衡一

些呢？

足球在2021
最后的悬念

本周，有关“世界杯足球赛两

年一届”的争议再次发酵。

12月21日，国际足联在全球远

程峰会上向旗下211个成员协会公

布了一份报告，称如果将世界杯足

球赛改为每两年举办一届的话，世

界杯期间的比赛门票、商业赞助和

电视转播版权等各项收入都会获

得大幅度提高。根据这份由世界著

名的尼尔森咨询公司所出具的调

查报告：一旦改制成功，在新的世

界杯周期内，国际足联的总收入将

增加44亿美元，从目前的70亿美元

增加至114亿美元。

不过，到目前为止，国际足联

主席因凡蒂诺还未决定是否会在

明年3月在多哈举行的国际足联大

会上正式发起这项改革计划的全

体会员投票。 显然，从一开始就不

绝于耳的反对声浪多少让国际足

联有所顾忌，也显得因主席有点太

一厢情愿了……

按照现行的国际足球日历，世

界杯和欧洲杯都是每四年一届，相

互错开，井水不犯河水。 突然间世

界杯要改成每两年一届，明摆着就

是要来抢欧洲杯的地盘和蛋糕！而

且，历来世界杯和欧洲杯都是在双

数年举行， 每隔两年交替一回，未

来世界杯改成每两年一届的话势

必造成欧洲杯连双数年都呆不下

去，只能去单数年混日子。

然而， 欧足联就这么好欺负

吗？

早在今年9月， 欧足联就宣布

对国际足联的改制计划表示抗议，

因为欧足联无论如何都接受不了

国际足联挟世界杯来挖自己的基

本盘！ 12月17日，欧足联还提前发

布了一份调研报告，显示国际足联

的改制将使欧足联的收入在四年

周期内下降28亿-34亿美元！

作为反制措施，欧足联上周就

拉着南美足联一起宣布：南美足联

旗下的10支国家队将于2024年起

参加扩大版的欧洲国家联赛！ 如果

这个计划成功，国际足联和世界杯

都将遭受釜底抽薪般的打击。

此外，欧洲各大主流联赛如英

超、西甲、意甲等联盟也都表示反

对世界杯两年一届的计划。 历来，

国家队赛事和俱乐部赛事之间的

矛盾冲突一直难以调和， 著名的

“FIFA病毒” 一直让各大豪门俱乐

部伤透脑筋。

最后，还有国际奥委会表示反

对！ 因为国际奥委会也已经感受到

国际足联的“叵测用心”！

什么意思？你改成两年一届就

是要来和我夏季奥运会别苗头、抢

风头、论斤头咯？ 多年以前我已经

忍痛把奥运会足球比赛自残自贱

为U23赛事了，如今你还要来苦苦

相逼？ 我岂能容你……

好吧， 一台大戏这才刚刚开

演！ 等着看吧，好戏还在后头……

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

苦中作乐

●如果说今年中超联赛的

最后几轮对争冠组的球队是有

点自娱自乐的意味， 那么对保

级组的球队来说则是苦中作乐

了。 跌入保级组当然是苦事，首

先是对俱乐部的名声大跌身

价， 对主教练的能力高下大打

折扣。 其次是对球队的一种煎

熬，外援要贬值了，内援难以升

值。 尤其是在关键的比赛里不

能有闪失， 立功的不一定能得

奖赏，出错的肯定是罪臣了。 最

后还考验了友善媒体与铁杆球

迷的忠诚度， 是努力帮衬呢还

是落井下石， 是冷嘲热讽呢还

是积极支持。 人在患难之时见

识了朋友。 球员、球队、主教练、

俱乐部也一样， 在保级苦战中

方能体会到雪中送炭与锦上添

花的区别。 由此看来，到保级组中

游走一番并不是不得了的大事

体。 经历保级风风雨雨，不错的体

验。

●申花在保级组里积分大大

领先， 甚至还超过了争冠组中积

分沉底的球队。 有评论出来打抱

不平， 这至少说明当下的赛制还

是欠妥当的。 这是疫情局势仍然

严峻而产生的联赛赛程， 明年随

疫情的改观， 联赛是否恢复正常

尚待观察。 非常时期的非常现象，

大家理解即可。 申花在保级组内

一枝独秀、鹤立鸡群，正是练兵练

阵的好辰光。 对阵降级区上下的

球队，申花只要公平对待，也就不

会受到非议了。 保级组里的河南、

武汉、沧州雄狮、甚至大连人队都

可以苦中作乐，以赛练兵。 真正的

在降级区中苦苦挣扎的是重庆 、

天津与青岛队。 不过对不幸降级

的球队来讲， 还有机会重新上岸

的，世界末日还远没有就此降临。

●2021赛季降级名额改成了

0+2。中甲联赛的冠亚军直接升入

中超。 而中甲的第三、第四名将与

中超联赛里倒数的第一和第二名

打附加赛， 取胜的两支球队也能

进入明年的中超联赛。 这是足协

在2022赛季扩军的规则。 明年中

超会有18支球队入围。 中甲冲超

形势已经明朗， 梅州客家与武汉

三镇奠定前二， 成都蓉城与浙江

队坐定第三和第四。 中超降级球

队应该是瘦死的骆驼比马大 ，生

死之战中取胜中甲球队还会有什

么悬念吗？ 苦中行乐，苦日子过于

漫长了，这才是真正受苦受难哉。

从无理之财
到无财可理

世界杯？
抢钱杯？
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